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醫學院第 49 次行政主管會議紀錄 

 

時間：民國 101 年 6 月 27（星期三）上午 8時 

地點：醫學院四樓大會議室 

主席：林其和院長 

出席人員：如簽到表 

紀錄：王韻婷 

一、頒發 2012 研究生論文競賽優勝 

經由募款，明年將提供博士班優秀 proposal 獎金，希望能鼓勵發表更多跨

領域、具獨創性與代表性的論文。 

 

二、確認上次會議紀錄 

 林秀娟副院長：有關附設醫院中之臨床指導老師聘任問題，已於 6月 6

日邀請五系系主任(或代表)召開會議，各系對臨床指導的狀況不一，因

此臨床指導老師聘任資格的訂定，原則上尊重各系實際情形，各系再於

系內作討論。 

 

三、報告事項 

(一)主席報告 

1.吳俊忠副院長代理出席本校學生員額協調會，會議中規定，系所報到率

若超過 30%，每年減少 1 個名額。今年醫技所與臨醫所爭取到增加碩士

班及博士班的名額。 

2.本校頂尖整合型或個人型攻頂計畫中，醫學院共有 6 件獲通過。請獲通

過之計畫留意執行率與經費使用期限。 

3.去年調薪方案之結果已公佈，依姓名排序且不列出個人獲獎細節。今年

的調薪方案規定將再作調整，尤其是優良教師或傑出教師的部份。 

4.電費於 6 月 8 日後分階段調整，由於各系所分散於不同大樓，校方預估

將調漲 18%。若無明顯的節電效果，明年的此時又將負擔一筆不小的電

費支出。 

5.上周與義守醫院簽立合作備忘錄後，請賴明德副院長補充合作辦法。 

6.6 月 30 日將於台南市新市區樹谷園區舉辦「Mindful Education of 

Competency 共識營」，下午由吳俊忠副院長擔任嚮導介紹園區生態。 

 

(二)研究事務(賴明德副院長) 

1.頂尖經費請申請老師或單位能儘快支用完畢。這次發給各所的學生獎學

金也是於 9月 31 日前應提前支用完畢。 

2.除了報到率，各所應留意報考率過低也會降低學生員額。今年博士班基
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醫所扣除 3 位，2 位到健照所、1 位到藥科所。醫技系增加 4 名碩士生、

臨醫所增加 2名碩士生、2個博士生。 

3.成義計畫與奇成計畫審查原則請參考議程資料第 9 頁，近期內會發通知

請系所老師提出申請，計畫內容占 70%，兩院主持人的過去研究成果取

代 RPI 占 10%，義守大學、義守醫院學生就讀本院博/碩士班者加 10/7

分，副教授以下職級加 10 分。 

 主席回應：一年經費有 400 萬。依未來執行狀況或許經費能再提高，

鼓勵大家多多申請。 

 

(三)總務分處(李澤民老師) 

1.環安衛中心進行醫學院實驗室廢棄物燃燒時發生爆炸。為因應之，總務

處將實行三項措施： 

(1)可燃性廢棄物回收時間為每周一、四下午 1 點半與 4 點半。回收地

點裝設有監視器。 

(2)垃圾袋製作標籤，註明實驗室負責老師與丟棄處理人員姓名。 

(3)爆炸情形起因於裡面有大罐的瓦斯氣罐。為此本院將添購金屬探測

器。一般清潔回收公司也會購買此設備。 

2.隨著醫學中心空間擴充 15.5%、電價上漲 18%，今年電費支出缺口共為 150

萬元。負 80 度 C 冰箱用電量大但基於研究所需無法關機，因此只能從實

驗室、空調、日常用電下作節電。議程資料第 7 頁是本校 100 年與 101

年用電情形，請用電量高且成長率高的各系所配合省電，例如醫學院、

分醫所、醫技系。開源部份，除了爭取外來補助經費外，電費缺口若仍

無法補足，未來仍需與醫學中心各單位共同討論解決辦法。 

 主席回應：開源一，以建教合作案(例如國衛院、衛生署、研總…)

管理費支付電費。開源二，各系所使用量超過某一程度者，明年起

由其業務費分攤水電費。 

 

(四)教師發展中心(蔡景仁主任) 

6 月 30 日(六)將於台南市新市區樹谷園區舉辦「Mindful Education of 

Competency 共識營」，下午由吳俊忠副院長擔任嚮導介紹園區生態。 

 

(五)醫學系(薛尊仁主任) 

1.6 月 29 日將開會繼續討論 TMCA 相關事宜。 

2.醫學系系主任臨選今年有姚維仁醫師與沈孟儒醫師 2 位候選人，於 5 月

31 日臨選出姚維仁醫師為下一任醫學系系主任。 

 主席回應：感謝薛主任過去四年為醫學系奉獻使其能成為現今的架

構與規模。 
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(六)附設醫院(楊俊佑副院長) 

1.台灣醫學會於 5 月 26 與 27 日舉辦之「臺灣醫學會 100 年春季學術演講

會」順利落幕，相信能提振醫療服務團隊士氣。 

2.為提昇醫療服務，9B 心血管病房於 4月落成開幕，新的急診處於 6月 12

日落成啟用，加護病房整建工程已結束，目前增加 8 床，陸續將再增加

24 床，洗腎部增加 16 床，復健部整建工程也在進行中，以解決台南地

區急重症的問題，預計 10 月後服務能量將更改善。 

3.林炳文院長目前接受本院醫療小組的治療，已逐漸康復之中。 

 

四、提案討論 

提案一                                               提案單位:藥科所 

案由：國立成功大學醫學院 103 學年度增設藥學系案。 

說明及討論： 

 黃金鼎所長:申請增設之藥學系採六年制，不僅將加強臨床教育，更規

劃生技發展的課程，於高年級採分組教育辦理。美國與日本均採用六

年制藥學教育，台大目前採四年與六年雙軌制，六年制下目前共有 20

餘位學生，其它學校未來將跟進逐步改為六年制。課程規劃部份，過

去在討論藥學教育更改為六年制之時，已就必選課程得出共識，因此

本 proposal 內的課程規劃已經是全國性的決議。空間部份，在校方鼓

勵成立本系情形下，校方已對空間給予某些承諾。 

 主席回應(1)：校長曾於校發會中表示欲增加系所之單位需考慮未來

5-10 年學校空間的改變，員額由各單位自行調整，空間規劃會作適當

分配。 

 主席回應(2)：於醫學院幹部會議討論時，空間是最大問題。校長表示，

兩年後校園空間將有大幅的改變，包含成功校區工設系大樓預計 102

年落成，及社科院的改建。增設藥學系，及未來的口醫學系、公衛系

若要擴充，應針對社會需求並呈現系獨有特色，抓住未來 2年的機會。 

 主席回應(3)：計畫書中應強調與醫院臨床的結合，例如成大醫院、奇

美醫院、義大醫院…等彼此人員與實習多年的結合。計畫書封面的「劃」

應是沒有刀部的「畫」。藥學系的英文名稱應配合學校改為 Department 

of Pharmacy。為避免臨床科部混淆，是否用 School of Pharmacy 需

向校長請示。第 13 頁四~六年級的字體應與一~三年級相符。請補充第

15 頁空間規劃及具體優勢。 

 楊俊佑副院長：有關台灣目前的生技發展瓶頸，除注重專業外，行政、

科技管理人員的培育較為缺少。因此增設藥學系在規劃初期便已加入

培育人才的重點，目前校規會已和藥學系籌備小組作初步空間規劃。 

決議：通過。 
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五、臨時動議 

(一)林秀娟副院長退休(林其和院長) 

林秀娟副院長將於 7月退休作其它職涯規劃，感謝她對本院的貢獻。 

 林秀娟副院長：感謝大家，我是民國 75 年來成大醫學院報到，在成大

跟大家學習到許多人生寶貴的功課。歡迎大家於 7/20 共同相聚。 

 吳俊明醫師：7月 20 日下午 5點半，小兒科將於醫學院四樓餐廳舉辦歡

送會，將寄邀請卡給各學科，歡迎大家參加。 

 

六、散會 


